
深圳证券交易所互动易平台投资者咨询问答 

（2024 年 8 月 1日-8月 31 日） 

 

提问内容 尊敬的董秘，您好！请问公司在 L4 级别自动驾驶技术和智能驾驶舱技术的商

业化落地方面取得了哪些进展？期待您的回复。 

回复内容 针对 L4 级自动驾驶技术，在港口场景，解放已联合行业合作伙伴在日照港实

现了全球第一个顺岸开放式全自动化无人集卡运营，已累计装卸集装箱 30

万 TEU；在环卫场景，在苏州高铁新城实现了中国第⼀个车路协同 L4 级智能

驾驶环卫商业化运营，环卫自动驾驶 30 万公里零事故安全运营；在口岸场景，

解放智能口岸运输车在策克口岸已实现商业试运营。面向低速 L4 级自动驾驶

商业化落地，解放正积极开拓运营场景。 智能驾舱方面，解放携手智能语音、

地图等合作伙伴，聚焦年轻个性化需求，打造健康与数字驾舱新体验，突破

八项核心技术，并在 J167、鹰途、J6V 等车型上量产应用，三项技术行业领

先，并荣获商用车首个 5A 级健康座舱权威认证。未来将与战略伙伴深度合

作，攻克更多的关键核心技术，持续驾舱技术产业化，为用户提供更丰富的

全场景服务，满足用户新期待。 

回复时间 2024-08-12 18:14:56 

 

 

提问内容 贵公司在车路云一体化上有何布局？ 

回复内容 一汽解放车路云一体化产品应用，云端通过独创开发具备智慧车辆管理服务

的调度平台，实现车端与解放云平台互联，并结合 V2X 车载终端，将环卫运

营数据与苏州智能网联监控平台互联，实现环卫自动驾驶苏州相城区 30 万公

里零事故安全运营。 在车端，全栈自研了 L4 级自动驾驶产品，通过高效的

自动化作业系统、定制化线控平台，实现了从感知、规划到控制的全栈端到

端自动驾驶产品解决方案。在应用布局方面，一汽解放通过车端的单车智能、

路端的协同感知及云端的融合控制，打造具备车路云一体化功能的新型产品

和服务，助力长春市全面构建未来智慧城市出行新生态。 

回复时间 2024-08-12 18:16:38 

 

 

提问内容 近期有报道称，部分经销商由于经营不善而跑路，这给车企带来了一定的负

面影响。请问公司是否有规划采用线上直营与线下直营销售的方式？ 

回复内容 为进一步深化 2C 业务，充分掌握渠道实际经营场景、精准了解渠道经营费

用，更好验证主机厂政策策略落地效果，一汽解放目前正在研究探索直营店

和直营售后服务中心模式。 

回复时间 2024-08-12 18:17:34 

 

 

提问内容 你公司去年六月份出的定增公告。在深交所，证监会都批准下为何已一年多，

仍未落地定增？ 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司已于 2024 年 6 月 21 日收到中国证监会《关于同意

一汽解放集团股份有限公司向特定对象发行股票注册的批复》，公司将积极筹



划后续发行工作，并根据进展情况按照相关规定及时履行信息披露义务。 

回复时间 2024-08-12 18:18:09 

 

 

提问内容 中国重汽发布 2024 年中期业绩预增公告，预计 2024 年上半年归母净利润同

比增长 30%至 45%，据此计算公司上半年实现归母净利润约为 30.65 亿元至

34.19 亿元。第一的解放大增多少？？ 

回复内容 公司 2024 年半年度报告拟于 8 月 31 日披露，敬请关注相关内容，谢谢。 

回复时间 2024-08-12 18:18:47 

 

 

提问内容 公司与沙特，中东是否有业务发展及合作？ 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司在中东地区与沙特有着紧密的合作关系，并且已成

功向该地区出口了解放车辆。我们一直致力于拓展国际市场，加强与全球合

作伙伴的联系，以期实现更广泛的业务覆盖和更深度的市场渗透。感谢您的

关注，未来我们将持续努力，为公司和投资者创造更大的价值。 

回复时间 2024-08-12 18:19:32 

 

 

提问内容 你好，公司现在出口业务是通过一汽集团的进出口贸易公司，之前机构调研

公司的时候公司说过要成立自己的全资子公司来做出口，请问这个子公司什

么时候能成立？将来通过子公司做出口会提升公司的盈利水平吗？谢谢！ 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司董事会已经审议通过了《关于新设一汽解放国际贸

易有限公司的议案》，目前正在办理成立事项，该公司成立后，会进一步推进

海外业务的拓展，提升公司盈利能力。 

回复时间 2024-08-12 18:20:20 

 

 

提问内容 你好，公司上市 4 年多了，通过资本市场的加持，贵司实力大幅提升，产品

销量从连续十几年行业第一提升到行业第二，公司市值从上市时商用车行业

第一上升到行业第四，盈利从行业第一上升到前五开外。如今又进行了定向

增发这样的资本运作，请问管理层有信心让公司获得更大的提升吗？谢谢！ 

回复内容 尊敬的投资者您好，通过本次发行，公司可以优化资本结构、提升资本实力，

并为技术升级、产品研发、产能优化等需求提供资金保障，支持公司更好地

在新能源和智能化等领域进行持续投入，从而巩固公司核心竞争力和市场领

先地位，为股东带来长期持久的回报。 

回复时间 2024-08-12 18:21:23 

 

 

提问内容 你好，其他上市公司定向增发，一般在增发预案里都会说明增发对象，如今

贵司定增申请已经监管机构批准，投资者却到现在连定增对象是谁都不知道。

请问是否因为贵司上市以来市值表现一直不佳，而找不到意向投资方？如果

已经找到意向投资方了，那贵司能听不能提高点效率，尽快完成定向增发？ 

回复内容 公司已于 2024 年 6 月 25 日公告收到中国证监会出具的《关于同意一汽解放



集团股份有限公司向特定对象发行股票注册的批复》，批复自同意注册之日起

12 个月内有效。公司将结合发行规则及公司经营状况、资本市场状况择机完

成发行。请投资者关注后续公告。 

回复时间 2024-08-12 18:22:20 

 

 

提问内容 定增可以落地了吗？已经一年多了为何还未确定对象 

回复内容 公司已于 2024 年 6 月 25 日公告收到中国证监会出具的《关于同意一汽解放

集团股份有限公司向特定对象发行股票注册的批复》，批复自同意注册之日起

12 个月内有效。公司将结合发行规则及公司经营状况、资本市场状况择机完

成发行。请投资者关注后续公告。 

回复时间 2024-08-12 18:22:44 

 

 

提问内容 截止到 7.31 日股东人数是多少？谢谢 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司会在每期定期报告中披露对应时点的股东人数信息，

敬请您关注，谢谢。 

回复时间 2024-08-12 18:25:49 

 


